

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 167/Lunes 29 de agosto de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Obama, Bush y el 11/9: del ávido guerrero al reacio comandante](#). (Monsters and Critics).
- [De cómo se castiga a Haití](#). (Página 12).

DE CUBA

- [Reporta que plataforma petrolera construida en China llegará en noviembre](#). REUTERS
- [Refiérense a próximo uso del cable de fibra óptica entre Cuba y Venezuela](#). ANSA/XIN
- [Aluden a inauguración de ruta aérea entre Puerto Rico y la Isla](#). EFE/ANSA
- [Juez de EE.UU. desestima demanda contra compañías de vuelos a Cuba](#). EFE
- [Mujer de nacionalidad cubana acusada de matar a su pareja en España pasará hoy a disposición judicial](#). EFE
- [2 % del territorio cubano quedará sumergido en 2050 por cambio climático](#). XINHUA
- [Iniciará su última etapa recorrido de la Virgen de la Caridad](#). NOTIMEX
- [Inauguran en Buenos Aires librería internacionalista en homenaje al Che](#). XINHUA
- [Reporta actuación de Pablo Milanés en el Teatro Warner de Washington](#). EFE
- [Trituran en Miami antes del concierto discos de Pablo Milanés](#). EFE
- [Destacan actuación del cantautor Milanés en Miami](#). NTX/AFP
- [La Habana y Matanzas sedes principales del Encuentro Internacional de Rumba Cubana](#). NOTIMEX
- [Cuba abre su medallero en Daegu-2011](#). AFP
- [Gana bronce equipo femenino en mundial de judo](#). AFP

DEL MUNDO

- [Felicita Chávez al personal del hospital venezolano donde recibe el tercer ciclo del tratamiento médico](#). EFE/NTX
- [Acudirán estudiantes chilenos a reunión con presidente Piñera](#). NOTIMEX
- ["Figura educación superior chilena como la más cara del mundo"](#). NOTIMEX
- [Inauguran Cristina Fernández y José Mujica servicio de trenes entre Argentina y Uruguay](#). EFE
- [Insta Lula da Silva a la unidad del PT](#). ANSA
- [Ex embajador brasileño revela que misión diplomática en Washington fue expiada](#). ANSA
- [Comenta situación actual en Libia](#). REUTERS
- [Siria: Assad promulga nueva ley sobre prensa](#). ANSA
- [Jefe de los talibanes afganos envía mensaje por fin del Ramadán](#). ANSA
- [Plantea la ONU que no hubo advertencias previas de posibles amenazas contra su sede en Nigeria](#). AP
- ["Japón enfrenta más confusión en sucesión del Primer Ministro"](#). AP
- ["Socialistas franceses se muestran unidos de cara a las primarias"](#). EFE

MONSTERS AND CRITICS

24 de agosto de 2011

EE.UU.

OBAMA, BUSH Y EL 11/9: DEL ÁVIDO GUERRERO AL REACIO COMANDANTE

Marco Mierke

Cuando el presidente de EE.UU. Barack Obama llegó a la Casa Blanca, había muchas esperanzas de un cambio en la política exterior del país: se esperaba que las torturas, las guerras y la retórica imperial se convirtieran en asuntos del pasado bajo el mandato del sucesor de George W. Bush.

Sin embargo, más de dos años después, algunos creen que en el mejor de los casos lo que ha cambiado es tan solo el estilo.

Con el humo aún saliendo de las montañas de escombros tras las explosiones del 11 de septiembre de 2001 en Manhattan, el entonces presidente Bush anunció que lanzaría una cacería contra los autores intelectuales del peor ataque terrorista jamás ocurrido en suelo estadounidense.

Osama bin Laden debía ser capturado 'vivo o muerto', Bush expresó seis días después de los ataques. Casi 10 años después, Obama tomó una decisión más concreta en torno al destino de Bin Laden: prefirió que fuera muerto en lugar de vivo.

Con la muerte de Bin Laden por las fuerzas de elite estadounidenses en Pakistán, Obama de cierta forma puso fin a la era del 11/9.

'Se ha hecho justicia', manifestó.

Sin embargo, los activistas de los Derechos Humanos apenas podían creer lo que oían: ¿Cómo un adiestrado experto legal y laureado con el Premio Nobel de la Paz podía aprobar la ejecución de un hombre sin haber sido sometido a juicio?

Los críticos consideran que tienen la respuesta adecuada: Obama está llevando a cabo la guerra contra el terrorismo en muchos aspectos, incluso de una forma más despiadada que su predecesor.

'Ahora tenemos un Bush al cuadrado', subrayó Anthony Gregory, del tanque pensante *Independent Institute*.

Para el Partido Demócrata de Obama, esto pudiera parecer un insulto. Después de todo, fue el republicano Bush quien comenzó las guerras en Afganistán e Irak, quien abrió el campo de detenidos en Guantánamo, Cuba, para juzgar a los sospechosos de terrorismo en tribunales especiales y quien autorizó el uso de la tortura en las prisiones secretas.

Su sucesor, según los demócratas, está poniendo fin a las guerras, extendiendo su mano al mundo musulmán y alzando su voz a favor de los derechos humanos universales.

'Obama ha recuperado la imagen de EE.UU. en el mundo', afirma el estratega político Robert Creamer.

Es cierto que la retórica de la Casa Blanca ha cambiado. Ya no es la 'guerra global contra el terrorismo' de Bush la que parece prevalecer en la agenda de la política de seguridad de la administración, sino la distribución global de las tareas de la defensa contra las amenazas.

Los demócratas citan como ejemplo la operación militar en Libia, en la que Obama rechazó incondicionalmente un papel protagónico por parte de EE.UU. No existía ese multilateralismo bajo el gobierno de Bush, enfatizan.

Sin embargo, el estilo más pacífico de la administración de Obama con frecuencia está en desacuerdo con los hechos. Sí prohíbe la tortura, pero impide el procesamiento de los involucrados en este 'horrible capítulo de la historia estadounidense', como reflejara recientemente *The Washington Post*.

El actual gobierno estadounidense critica la instalación en Guantánamo, pero a pesar de todas sus promesas aún no la ha cerrado. Habla mucho sobre los derechos humanos, pero ejecuta a los terroristas sospechosos sin haber sido procesados en un juicio.

Incluso los ciudadanos estadounidenses como el odiado predicador yemení Anwar al-Awlaki no tienen protección legal desde el momento en que se incluyen en la lista de los más buscados por EE.UU. Obama está siguiendo a este declarado enemigo público con aviones de combate teledirigidos y comandos militares encubiertos, y parece ir mucho más lejos que Bush en el esfuerzo.

Solamente en el 2010, los aviones teledirigidos de EE.UU. lanzaron 118 bombas contra sospechosos en Pakistán, según la *New America Foundation* (NAF), radicada en Washington. En 2008, el año antes de que Obama asumiera la presidencia, solo se realizaron 33 ataques de este tipo.

Bajo el nuevo comandante en jefe, estos ataques aéreos han causado la muerte de 1 700 personas, 10 veces más que bajo el mandato del predecesor de Obama, agregó la NAF. Además, familias inocentes son casi siempre las víctimas, y solo 21 de los asesinados eran realmente militantes, enfatizó la fundación.

Como EE.UU. los considera oficialmente parte de su guerra contra la red terrorista Al-Qaeda, los ataques aéreos apenas están controlados por el Congreso, lo mismo sucede con los asesinatos llevados a cabo por las fuerzas especiales. Por lo tanto, Obama y la CIA dirigida por él pueden desatar sus guerras secretas con poca supervisión, incluso en países como Yemen y Somalia.

Cuando los historiadores evalúen la historia de EE.UU. después de los ataques del 11 de septiembre de 2001, tendrán dificultad a la hora de separar las políticas exteriores de Bush y Obama, según Ross Douthat, columnista de *The New York Times*.

‘Para la mayoría de los demócratas, lo que se consideró un progresivo fascismo durante la administración de Bush es solo un anticuado pero buen sentido común cuando el presidente tiene una ‘D’ al lado de su nombre’, escribió Douthat.

En realidad, parecen tener muy pocas opciones.

‘Hemos puesto a Al-Qaeda en el camino hacia la derrota, y no cederemos hasta lograrlo’, su líder Obama lo ha dicho claramente.

Traducción: Melvis Rojas Soris

PÁGINA 12 (Versión digital)

26 de agosto de 2011

ARGENTINA

DE CÓMO SE CASTIGA A HAITÍ

Juan Gelman

El Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas declaró en 2004 que la crisis política y humanitaria de Haití convertía al país en una amenaza para la paz y la seguridad internacional. Un golpe de Estado había derrocado al presidente Jean-Baptiste Aristide, elegido en 2004 por el 91,69 por ciento del electorado y sacerdote adepto a la teología de la liberación. EE.UU. y Francia se encargaron de “salvarlo” mediante un verdadero secuestro a bordo de un avión estadounidense que lo dejó en Sudáfrica. En ejercicio del capítulo VII de la Carta de la ONU, el Consejo estableció la Misión de Estabilización de las Naciones Unidas en Haití (Minustah, por sus siglas en francés) conformada hoy por unos 9000 militares y más de 3700 policías de 40 países.

No se entiende bien por qué el Consejo de Seguridad recurrió al capítulo VII, titulado “Acción en caso de amenazas a la paz, quebrantamientos de la paz o actos de agresión”, que lo faculta a “ejercer, por medio de fuerzas aéreas, navales o terrestres, la acción que sea necesaria para mantener la paz y la seguridad internacionales”: Haití no atravesaba entonces una guerra civil, no estaba en guerra con nadie y difícilmente podría haber iniciado alguna. A instancias de Washington, el presidente Lula propuso la intervención de la ONU en Haití, pero más bien en aplicación del capítulo VI de la Carta, “Arreglo pacífico de controversias”, que se abstiene de cualquier acción armada. No le hicieron caso y la Minustah se ha ido convirtiendo en una suerte de ejército de ocupación abrigador de la represión oficial.

Esto empezó temprano: “Tropas de la Minustah y paramilitares haitianos emboscaron y mataron a más de 4000 miembros del Fanmi Lavalas (el partido de Aristide) inmediatamente después de su deposición en el 2004” (www.canadahaitiacion.org, 18-8-11). Los presuntos encargados de garantizar la paz y la seguridad han llevado a cabo numerosas incursiones en villas miserias como Cité Soleil, siempre en persecución de partidarios de Aristide. Está claro que el depuesto presidente es el objetivo: Edmond Mulet, ex jefe de la Misión de la ONU, llegó a recomendar que se le imputara la comisión de delitos para impedir su regreso ([//mrzine.monthlyreview.org](http://mrzine.monthlyreview.org), 21-7-11).

Los funcionarios estadounidenses culparon de estos hechos a pandillas saqueadoras de los barrios pobres, pero se han documentado los operativos de contingentes jordanos y brasileños de la Minustah que han dejado víctimas tiradas en las calles de Puerto Príncipe con un tiro en la cabeza (www.teledyol.net, 7-5-06). El general brasileño Augusto Ribeiro Pereira, primer jefe militar de la Misión, renuncia a poco andar por la matanza de civiles del 6 de julio del 2005. Lo sucede el general brasileño Urano Texeira de Matta, quien muere cinco meses después de ocupar el cargo “por un accidente con arma de fuego”. No deja de ser una forma elegante de definir el suicidio. La Misión ha introducido en Haití otras maneras de acabar con la gente.

El 21 de octubre del 2010, el Ministerio de Salud Pública de Haití registró mil casos de cólera, los primeros que se producían en seis décadas. El 9 de febrero, informó que la enfermedad había causado la muerte de 4549 personas y que ascendían a 231.070 los contagiados. Hoy se estima que el número de víctimas aumentó de dos a cuatro veces desde entonces. La fuente de contaminación es muy probablemente la base de tropas nepalesas de Artibonita, que siguen tirando sus heces al río del mismo nombre. A pesar de las protestas diarias, la Minustah se niega hasta ahora a investigar el origen de la epidemia y a ponerle remedio. Desde luego, no está para cuidar la salud de la población, sólo su incierta seguridad.

En noviembre del 2007, 111 soldados y tres oficiales del batallón enviado por Sri Lanka fueron repatriados por explotar y abusar sexualmente de menores haitianas. Pero ninguno de estos abusadores pudo ser juzgado por los tribunales haitianos: el acuerdo vigente entre la ONU y el gobierno de Haití que establece el estatuto legal de la Minustah garantiza una amplia inmunidad a sus efectivos que cometen delitos. Por ejemplo, a los autores de 640 violaciones cometidas desde el terremoto del año pasado, según contabilizó Kofaviv, una organización de mujeres del país. No todos los cascos azules de la ONU se dedican allí a guardar la paz.

En vísperas de la renovación del mandato de la Minustah por un año más, cabe recordar la opinión que formulara el diplomático brasileño Ricardo Seitenfus, representante de la OEA en Haití: "El sistema actual de la ONU destinado a prevenir disputas es inapropiado para Haití. Haití no es una amenaza internacional. No estamos en medio de una guerra civil. Haití no es Irak o Afganistán. Pero, a mi entender, en la escena internacional, Haití está pagando sobre todo su proximidad con EE.UU. Hace mucho que el sistema internacional presta una atención negativa a Haití. Le tocó a la ONU coaligarse con ese poder y transformar a los haitianos en prisioneros de su propia tierra". El diario suizo Le Temps publicó estas declaraciones el 20 de diciembre último. Dos días después, Seitenfus fue renunciado.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

POR MARC FRANK

LA HABANA, AGO 26 (REUTERS) - Una nueva plataforma de perforación petrolera construida en China zarpará de Singapur el viernes o el fin de semana en camino hacia Cuba, donde será utilizada en lo que marca el comienzo de una nueva era en la exploración de crudo en aguas profundas de la isla.

La plataforma de alta tecnología Scarabeo 9, de Saipem, propiedad de la petrolera italiana Eni SpA's, del gigante ENI.MI fue contratada en Cuba por la española Repsol YPF REP.MC, se encontraba anclada en Singapur lista para salir en un viaje que sería de 80 días, dijo un portavoz de Eni.

Un diplomático occidental en La Habana dijo que el equipo se detendría en el sur de África y Brasil antes de llegar a Cuba en noviembre, con la expectativa de que va a comenzar a perforar poco después de su llegada.

Expertos en petróleo en la isla sostienen que Cuba puede tener unos 20.000 millones de barriles de crudo aún sin explotar en sus aguas profundas del Golfo de México, a pesar de que el Servicio Geológico de Estados Unidos tiene un estimado más modesto que ronda los 5.000 millones de barriles.

Repsol había perforado un pozo en aguas cubanas en el 2004 y encontró petróleo allí pero por varias razones, incluyendo el prolongado embargo comercial de Estados Unidos a la isla, no ha perforado nuevamente.

El encontrar crudo en aguas profundas por las grandes petroleras daría a Cuba un gran impulso a su frágil economía y además reduciría o eliminaría su dependencia de Venezuela, su principal aliado económico y político, que le suministra unos 113.000 barriles diarios en condiciones preferenciales de financiamiento dado un acuerdo de cooperación firmado en el 2000.

Opositores al Gobierno cubano sienten temor de que si se descubren importantes reservas de petróleo en Cuba no haría más que consolidar al sistema comunista y a sus líderes.

El presidente cubano, Raúl Castro, está concentrado en medio de la actualización del modelo económico local de estilo soviético con el objetivo de mantener el sistema socialista en la isla una vez que él y su grupo de liderazgo de avanzada edad no estén en el poder.

Scarabeo 9, de última tecnología y que es capaz de perforar un máximo de 12.000 pies (3.600 metros) en aguas profundas, fue construida inicialmente en Yantai Raffles Astilleros CIMC en Yantai, China, pero después de una serie de retrasos se envió a la Keppel FELS KPLM.SI, un astillero de Singapur en el otoño pasado para su conclusión.

En su ruta hacia Singapur, el equipo estuvo en el agua lo que obligó a reparaciones y a una inspección exhaustiva para asegurar su navegabilidad.

Repsol, en consorcio con la noruega Statoil STL.OL y una unidad de la empresa india Oil and Natural Gas Corp.

ONGC.BO tiene planes de perforar uno o dos pozos antes de pasar a la plataforma estatal de Malasia, propietaria de la compañía petrolera Petronas y una unidad de la ONGC, las cuales han rentado sus propios bloques de exploración en aguas profundas cubanas.

La estatal PDVSA, de Venezuela, ha dicho también que planea adelantar la perforación en aguas cubanas dentro de un año, mientras la China National Petroleum Corp (CNPC) está considerando el posible arriendo de uno o más bloques de exploración costa afuera, dijo recientemente a REUTERS un funcionario cubano de su empresa petrolera.

Las aguas cubanas están en la frontera en parte de Estados Unidos y del Golfo de México, pero las compañías petroleras estadounidenses tienen prohibido operar en Cuba debido a un embargo impuesto por Washington desde hace cinco décadas a la isla con el objetivo de derrocar al Gobierno comunista.

LA HABANA, 27 (ANSA) - Cuba comenzará a usar "en los próximos meses" un cable submarino de fibra óptica ya tendido desde Venezuela, que mejorará la velocidad de la conexión cubana a Internet, según se anunció hoy.

La agencia cubana Prensa Latina citó al viceministro de Informática y Comunicaciones Boris Moreno, quien expuso que "en los próximos meses comenzará la transferencia de servicios del satélite a la fibra óptica" del cable.

El cable venezolano de 1.600 kilómetros de longitud llegó a Cuba en julio último, pero aún no está operativo. No se explicaron oficialmente las razones de la demora.

"Tal traslado significará una mejoría en la velocidad de conexión, no así un abaratamiento de los costos", dijo el viceministro al parlamento cubano este mes, según la agencia de noticias cubana.

Moreno, según lo citó este sábado Prensa Latina, dijo que la "prioridad" del gobierno cubano es "el acceso social" a Internet aunque "se ofrecerá" la posibilidad de "conectividad de los cubanos desde sus casas, cuando "las condiciones económicas lo permitan".

En Cuba esa opción la ofrecen los servidores, todos administrados por el estado, a un número limitado de profesionales.

LA HABANA, 27 AGO (XINHUA) -- Cuba comenzará a usar en los próximos meses un cable submarino de fibra óptica ya tendido desde Venezuela, que mejorará la velocidad de la conexión a Internet y las telecomunicaciones.

La prensa cubana citó este sábado al viceministro de Informática y Comunicaciones, Boris Moreno, quien expuso que en los próximos meses comenzará la transferencia de servicios del satélite a la fibra óptica del cable que tiene una longitud de 1.600 kilómetros y enlaza a la isla con Venezuela y Jamaica.

La conexión llegó en febrero último a las cercanías de la oriental Santiago de Cuba, segunda ciudad en importancia del país, pero aún no está operativo, sin que se expliquen las razones de la demora.

Tal traslado significará una mejoría en la velocidad de conexión, no así un abaratamiento de los costos, dijo el viceministro al parlamento cubano este mes y citado ahora por los sitios www.cubasi.cu y www.cubadebate.cu.

Moreno dijo que la prioridad del gobierno cubano es el acceso social a Internet aunque se ofrecerá la posibilidad de conectividad de los cubanos desde sus casas, cuando las condiciones económicas lo permitan.

En Cuba esa opción la ofrecen los servidores, todos administrados por el Estado, a un número limitado de profesionales.

El tendido de la línea, uno de los grandes proyectos de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) tuvo un costo cercano a los 70 millones de dólares y está previsto que funcione durante 25 años.

Cuando entre en operaciones, la fibra óptica permitirá a la isla multiplicar por 3.000 la velocidad de transmisión de datos, imágenes y voz, con un ancho de banda de 640 gigabytes y capacidad para 10 millones de transmisiones telefónicas simultáneas.

Cuba se conecta a Internet por satélite desde 1996 con un ancho de banda que le permite apenas 393 megabytes por segundo de bajada y 209 de subida.

LA HABANA, 26 AGO (EFE).- El primer vuelo comercial directo entre Puerto Rico y Cuba en medio siglo llegó hoy a la ciudad de Santiago de Cuba con 20 pasajeros a bordo, en su mayoría empresarios.

Fuentes del aeropuerto internacional "Antonio Maceo" de la ciudad de Santiago de Cuba, ubicada unos 950 kilómetros al este de La Habana, confirmaron a EFE que el vuelo procedente de San Juan llegó sobre las 17.25 GMT, aunque dijeron desconocer qué regularidad tendrá la nueva conexión.

Por su parte, la agencia estatal Prensa Latina subrayó hoy que este vuelo "restablecerá una ruta cerrada desde casi hace medio siglo" por la política de bloqueo de EE.UU. contra Cuba, dentro del marco de las medidas de Barack Obama para flexibilizar los viajes a la isla.

La compañía Cuba Travel Services (CTS), que ha fletado el avión para esta conexión, aclaró a Efe que el de hoy es un vuelo inaugural, ya que los viajes desde Puerto Rico a Cuba comenzarán de forma regular el próximo 1 de noviembre.

Elisa Cabezas, funcionaria de CTS, calificó de "muy grande" la oportunidad de los puertorriqueños de viajar a Cuba, ya que anteriormente debían hacer escala en Panamá, Miami o Santo Domingo para llegar a la más grande de las islas de las Antillas Mayores.

Los planes de Cuba Travel Services, aerolínea con sede en California, son iniciar en noviembre un itinerario de vuelos semanales a Santiago y posteriormente a La Habana.

En enero de este año el presidente estadounidense, Barack Obama, aprobó medidas que flexibilizan el bloqueo a Cuba, entre ellas los viajes de grupos culturales, religiosos y académicos, y el permiso para que todos los aeropuertos internacionales del país puedan ofrecer vuelos fletados y autorizados a la isla.

Los vuelos desde Puerto Rico a Cuba siguen cobijados bajo la reglamentación federal que prohíbe viajes de placer o turísticos a este destino para los ciudadanos americanos.

Se espera que en los próximos meses otras dos empresas de vuelos hacia Cuba inicien sus operaciones en Puerto Rico.

Según datos oficiales, unos 63.000 ciudadanos estadounidenses viajaron a Cuba en 2010, en comparación con los 52.500 de 2009 y los 41.900 de 2008, pese a las restricciones del bloqueo económico, comercial y financiero que Washington aplica a La Habana desde 1962.

Esas cifras no incluyen a los 350.000 cubanoamericanos que se calcula que viajaron a la isla el año pasado.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 26 (ANSA)- Un vuelo comercial entre Puerto Rico y Cuba autorizado por nuevas reglas del presidente Barack Obama, rompió hoy una incomunicación aérea de 50 años entre ambas islas, que comparten lazos culturales, y también el conflicto entre los gobiernos de Washington y La Habana.

La ruta entre los dos países quedaba restablecida este viernes con el vuelo de un avión ATR-70 de la compañía American Eagle, fletado por la turoperadora Cuba Travel Services (CTS), desde el aeropuerto de Isla Grande, en San Juan, Puerto Rico, y Santiago de Cuba, a unos 900 kilómetros de La Habana.

El vuelo rompe así una incomunicación aérea absoluta entre ambas islas del Caribe, que comenzó cuando Estados Unidos aplicó un embargo, que los cubanos califican como bloqueo económico, a Cuba.

Entre las dos naciones caribeñas existen relaciones especiales de nacionalidad. Ambas fueron las últimas posesiones de España en el siglo XIX en América y están vinculadas por lazos culturales fuertes pese a destinos políticos diferentes.

Puerto Rico es oficialmente un "Estado Libre Asociado" bajo la administración de Washington, y Cuba es el único país con un socialismo de bases comunistas en el hemisferio occidental, en conflicto severo con Estados Unidos.

Los sentimientos entre los dos países son tan fuertes que se dice que a los cubanos les enseñan en las escuelas que si no fuera por la revolución que encabezó Fidel Castro y que triunfó en enero de 1959, Cuba sería hoy como Puerto Rico.

En cambio puertorriqueños afirman que aprenden de niños que si no fuera por Estados Unidos, Puerto Rico sería hoy como Cuba. Este primer vuelo comercial "nace" en el contexto de tales diferencias.

La agencia cubana Prensa Latina citó en una nota sobre el tema hoy a Elizza Cabezas, de la CTS, quien explicó que tomará de una a seis semanas el trámite para obtener el visado cubano y el permiso para viajar a Cuba que otorga solamente el Departamento estadounidense del Tesoro.

Los pasajeros son personas nacidas en Cuba que quieren visitar a sus familiares, y religiosos y universitarios, en el marco de lo que autorizan las nuevas regulaciones de Obama.

Por el momento las reacciones en las dos islas son pocas. En La Habana no hubo comentario oficial hasta el momento y la prensa local no publicó análisis sobre la noticia.

La agencia cubana citó a un economista, Joaquín Villamil, quien pronosticó "un impacto en diversas áreas no solo en turismo" de estos vuelos. Vaticinó que habrá respuestas comerciales en las industrias farmacéuticas y biotecnologías, en las que Cuba tiene un buen desarrollo.

El gobierno de Obama, desde que está en el poder, eliminó prohibiciones que dictó el presidente George W. Bush sobre los viajes de cubanos-estadounidenses, y autorizó en julio pasado a más de una decena de aeropuertos de Estados Unidos a operar vuelos a Cuba, incluyendo al de San Juan, Puerto Rico.

Pero a la vez parece estar reforzando la aplicación de la Ley Helms Burton, aprobada en 1996 por Bill Clinton y que permite a Washington multar a entidades que comercien con Cuba.

Precisamente ayer jueves el Departamento del Tesoro anunció que el JP Morgan Chase Bank (JPMC) en Nueva York acordó pagar al estado más de 88 millones de dólares para "resolver alegaciones" sobre esas violaciones.

MIAMI (EE.UU.), 27 AGO (EFE).- Un juez de Estados Unidos dictaminó que la exesposa de un espía cubano no puede embargar los fondos que Cuba recibe de compañías de vuelos chárter a la isla caribeña para obtener el pago de una indemnización de 27,1 millones de dólares, informó hoy el diario El Nuevo Herald.

El magistrado Federico Moreno dijo que la cubano-estadounidense Ana Margarita Martínez no tiene la licencia para manejar fondos cubanos que otorga la Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC) del Departamento del Tesoro de Estados Unidos, encargada del cumplimiento de las sanciones a Cuba.

El fallo significa que las compañías del sur de Florida mencionadas en la acción judicial podrán pagar el dinero que no estaba percibiendo el Gobierno cubano mientras se dirimía el caso interpuesto por Martínez y que la

industria de los vuelos a Cuba estima entre 5 millones y 10 millones de dólares.

El abogado que representa a las ocho compañías de vuelos chárter, Ira Kurzban, dijo que el fallo confirmó el argumento que esgrimió desde que la defensa de Martínez presentó la orden de embargo en febrero de 2010.

"Yo he dicho todo este tiempo que las leyes eran muy claras en que no se podía embargar dinero (cubano) sin recibir una licencia de OFAC. Esta demanda fue insustancial desde un principio", dijo Kurzban al diario.

El abogado de Martínez, Tom Withrow, adelantó que revisaría el caso y se reunirá con su clienta la semana próxima para decidir si recurren el fallo.

Las compañías de vuelos chárter que recibieron órdenes de embargo eran Marazul, ABC, C T, Xael, Wilson International Service, Cuba Travel Services, Airline Brokers y Gulfstream Air Charter.

En 2001, otro juez ordenó una indemnización de 20 millones de dólares para Martínez por los daños sufridos durante su matrimonio fraudulento con el agente cubano Juan Pablo Roque.

En su dictamen, el magistrado determinó que Martínez fue utilizada, bajo órdenes del Gobierno de La Habana, por su exesposo, quien fingió ser un desertor de la Fuerza Aérea Cubana para cubrir sus actividades de espionaje en Florida (Estados Unidos).

Roque fue acusado de integrar la "Red Avispa" de espías cubanos que se infiltraron en varias organizaciones anticastristas del sur de Florida y fue desmantelada en 1998.

A la mujer se le concedió otra compensación por 7,1 millones de dólares en el mismo caso, en 2001.

En una entrevista con EFE el año pasado, Martínez, quien reside en Miami, expresó al pedir la orden de embargo que había esperado mucho tiempo por el pago de la indemnización.

"Es muy difícil encontrar fondos cubanos, por lo que decidimos que se podría hacer a través de las empresas de vuelos chárter que le pagan al Gobierno cubano un porcentaje por los viajes", precisó.

El dinero de ambas indemnizaciones sería pagado con los fondos en cuentas congeladas que el Gobierno de Cuba tiene en bancos de Estados Unidos desde 1960, tras el embargo que impuso Washington a La Habana.

De hecho, el expresidente George W. Bush (2001-2009) ordenó en 2005 que le pagaran 198.000 dólares de esas cuentas.

Martínez y Roque se conocieron en 1992 después de que él dijo que había desertado de la base naval estadounidense en Guantánamo (Cuba) y dos años después se casaron.

Pero el cubano regresó a la isla caribeña el 23 de febrero de 1996, en la víspera del derribo por aviones "Migs" cubanos de dos avionetas de la organización "Hermanos al rescate" del exilio, en aguas internacionales.

En el incidente murieron cuatro de sus miembros, tres de ellos estadounidenses, y un juez dictaminó que el Gobierno cubano tenía que pagar a sus familiares una indemnización de 187 millones de dólares.

El matrimonio entre Martínez y Roque fue posteriormente anulado en 1998 tras el regreso del cubano a la isla.

GRANADA (ESPAÑA), 27 AGO (EFE).- La mujer de nacionalidad cubana detenida este viernes en España como presunta autora de la muerte por asfixia de su compañero sentimental pasará el lunes próximo a disposición judicial, informaron hoy a EFE fuentes de la Guardia Civil española.

La detenida, de 48 años e identificada sólo por las iniciales de su nombre como A.M.P.H., ha pasado la noche en el cuartel de la Guardia Civil de Guadix (Granada, Sur de España) donde ocurrieron los hechos.

La Guardia Civil mantiene abierta la investigación para esclarecer las circunstancias de la muerte, que se produjo en la medianoche del jueves al viernes, aunque no fue hasta la mañana del segundo día cuando una hermana del fallecido encontró el cadáver.

Ni a la Guardia Civil ni a la Subdelegación del Gobierno español en Granada les consta que hubiera denuncia previa de maltrato por ninguna de las dos partes.

La presunta autora de los hechos tampoco era usuaria de los servicios sociales de Guadix ni del área municipal de la Mujer.

Según fuentes de la investigación, el hallazgo del cadáver se produjo después de que la detenida pidiera a través de las ventanas de su vivienda ayuda a una vecina para que localizara a la hermana del fallecido porque, según su testimonio, no podía salir de la casa al haber estado supuestamente retenida en contra de su voluntad.

El fallecido, albañil de profesión, tenía varios hijos mayores de edad fruto de una relación anterior.

LA HABANA, 27 AGO (XINHUA) -- Una investigación científica divulgada hoy en Cuba reveló que hacia el año 2050, el 2,32 por ciento del territorio quedará bajo el agua como consecuencia del cambio climático, por lo que se alertó sobre los peligros y la vulnerabilidad que hay en las zonas costera de la isla.

El estudio, titulado "Macroproyecto sobre peligros y vulnerabilidad costera para los años 2050 y 2100", en el que participan especialistas de 16 instituciones científicas y organismos cubanos, determinó que el ascenso del nivel medio del mar es "la principal amenaza del cambio climático en la zona costera de Cuba".

Según los modelos aplicados por especialistas del Instituto de Meteorología de la isla, las aguas aumentaría en 27 y 85 centímetros, respectivamente, en los plazos mencionados, mientras los estimados de los oceanólogos apuntan a valores máximos de 31,14 y de 84,92 centímetros para los mismos periodos de tiempo.

Tomando en cuenta tales proyecciones se estimó que en el 2050 quedaría sumergida una superficie de 2.550 kilómetros cuadrados, lo que equivaldría precisamente al 2,32 por ciento de la totalidad del territorio cubano, cifra

que a su vez alcanzaría los 5.994 kilómetros cuadrados en el 2100.

El máster en Ciencias Geográficas, Carlos Rodríguez, uno de los autores principales de este trabajo, explicó a la prensa que, de acuerdo con los estudios realizados, si no se toman las medidas de adaptación requeridas, en el 2050 unos 122 asentamientos costeros tendrían afectaciones totales o parciales por este problema.

Con el constante ascenso del nivel medio del mar, explicó, 15 de dichos asentamientos desaparecerían para ese año, mientras que otros seis lo harían medio siglo después, en este país que es un archipiélago de 110.922 kilómetros cuadrados, con una población de más de 11,2 millones de habitantes. La relación incluye a zonas de playas localizadas en las provincias de Pinar del Río, Artemisa y Mayabeque, en occidente; Villa Clara, Sancti Spiritus y Ciego de Ávila, en la zona central, y Camagüey y Las Tunas, en el oriente.

Asimismo, se detectaron 577 comunidades costeras expuestas a sufrir inundaciones temporales de diferentes magnitudes para el año 2100, asociadas al azote directo o indirecto de huracanes de gran intensidad, debido a la magnitud que suele tener la marea de tormenta.

"Hoy conocemos cada lugar que será perjudicado, la magnitud de los posibles daños en las construcciones, o hasta dónde llegará el mar, entre otras valiosas informaciones, que colocan a Cuba en una posición privilegiada para disminuir las vulnerabilidades de los asentamientos costeros amenazados", consideró Rodríguez.

El experto, quien además es funcionario del departamento de Investigaciones del Instituto de Planificación Física, señaló que se consideran "asentamientos costeros" a aquellos que están ubicados en la franja contigua a la línea de costa, donde tiene lugar la máxima interacción entre la tierra y el mar.

Rodríguez, quien desde hace 20 años investiga la relación entre cambio climático y el patrimonio asentado en el litoral, indicó que la zona más expuesta es la situada hasta un metro de altura sobre el nivel del mar, y a una distancia de 1.000 metros hacia tierra adentro, tras la línea de costa.

Por ello, abogó por restablecer la disciplina en el cumplimiento de las regulaciones territoriales emanadas del sistema de planificación física.

El objetivo, explicó, es evitar la ejecución de nuevas inversiones en zonas altamente amenazadas, por lo que pidió también una particular atención a las obras de ingeniería previstas, con el propósito de reducir los riesgos en aquellas que están localizadas en la costa.

Para Rodríguez resulta paradójico que mientras el país llevó a cabo la relocalización de las áreas expuestas al embate del mar en Santa Cruz del Sur (de Camagüey) y Guayabal (de Las Tunas), actualmente se reconstruyen otros asentamientos devastados por los huracanes del 2008 en sitios con peligro de ser destruidos ante la ocurrencia de organismos ciclónicos tropicales.

En abril último, medios cubanos divulgaron otro estudio del Instituto de Oceanología de Cuba, según el cual la mayoría de las 400 playas del país ya están afectadas por la erosión, con un retroceso de la línea de costa estimado en 1,2 metros por año.

Dicha investigación subrayó que el carácter generalizado de la erosión en las playas cubanas es consecuencia de fenómenos como el aumento del nivel del mar, la extracción de arena, la construcción de edificaciones sobre dunas naturales y la incorrecta ubicación de espigones (diques).

LA HABANA, 26 AGO (NOTIMEX).- La última etapa del recorrido nacional de la virgen de la Caridad del Cobre, Patrona de Cuba, iniciará el 4 de septiembre próximo por la Arquidiócesis de La Habana, informó hoy el Arzobispado de esta capital.

La peregrinación, iniciada el 8 de agosto de 2010, reedita la realizada entre los años 1951-1952 del siglo pasado.

Los fieles católicos acompañaron la escultura por pueblos y ciudades desde su partido del Santuario de Nuestra Señora de la Caridad del Cobre, provincia oriental de Santiago de Cuba

En nota de prensa, la Arquidiócesis precisó que el periplo comenzará cuando el obispo de Matanzas, monseñor Manuel Hilario de Céspedes, la entregue al cardenal Jaime Ortega en el poblado Niña Sierra, al noreste de la provincia Mayabeque.

De ahí será trasladada al poblado de Madruga, donde se celebrará una misa pública.

La arquidiócesis de La Habana está compuesta por tres provincias civiles: Mayabeque, Artemisa y La Habana, las dos primeras aledañas a esta capital.

Esta primera etapa del recorrido por la arquidiócesis incluye las provincias Mayabeque y Artemisa, y concluirá el 2 de octubre, cuando pase a la diócesis de Pinar del Río, extremo occidental, donde permanecerá hasta el 5 de noviembre.

En la segunda etapa de la peregrinación por la arquidiócesis recorrerá la provincia La Habana, desde el 6 de noviembre hasta el 30 de diciembre, poniendo término ese día al recorrido nacional.

El 400 aniversario de la primera aparición de la virgen de la Caridad del Cobre, Patrona de Cuba, se celebrará en 2012, y su recorrido festeja ese año jubilar de 2012.

Según la leyenda, la imagen de esta Virgen apareció por primera vez en 1612, flotando en el mar, ante tres pescadores que iban en una barca por la bahía oriental de Nipe.

Uno de ellos, Juan Moreno, supuestamente dijo entonces que habían visto 'una cosa blanca sobre la espuma del agua' y que, al acercarse, encontraron la imagen de una virgen morena con un niño en una mano, flotando sobre una tabla con la inscripción 'Yo soy la Virgen de la Caridad'.

Los obispos católicos de Cuba convocaron en 2008 a todos los creyentes y no creyentes del país a participar del festejo porque la Virgen es símbolo y 'vínculo de unidad' entre los cubanos.

La Virgen de La Caridad tiene su santuario nacional en El Cobre, pequeño pueblo cercano a Santiago, a unos 900 kilómetros al este de La Habana.

Fue declarada patrona de Cuba el 10 de mayo de 1916 y coronada personalmente por el papa Juan Pablo II el 24 de enero de 1998, durante su histórica visita a la isla.

BUENOS AIRES, 27 AGO (XINHUA) -- Una librería "internacionalista" en homenaje al ex comandante argentino-cubano Ernesto "Che" Guevara y su "lucha por la libertad de los pueblos" fue inaugurada el fin de semana en Buenos Aires.

El establecimiento está ubicado en el céntrico barrio de San Telmo y lleva el nombre "Gebara", la denominación en idioma vasco del apellido del mítico dirigente.

Los impulsores de la inédita iniciativa explicaron que el nombre de la sede responde a que está ubicada en un inmueble propiedad de las denominadas Asambleas del Pueblo, una organización social que pelea por viviendas dignas para los vecinos del barrio, y del capítulo argentino de Amigas y Amigos del Pueblo Vasco (Eukal Herriaren Lagunak).

La librería cuenta con literatura socialista e internacionalista, libros de la izquierda del Tercer Mundo y libros y publicaciones vascas.

Además, hay a la venta camisetas reivindicativas del independentismo vasco y de rechazo al imperialismo, pins, pegatinas, cerámicas con motivos vascos, cuadros fileteados, banderas vascas y una gran cantidad de material sobre las luchas de los pueblos de América Latina.

Allí también "se vende la revista 'La Maza' y el periódico Resumen Latinoamericano y otras similares, así como discos de música latinoamericana y vasca y videos de cine social, rebelde y anticapitalista, además de lo mejor de la cinematografía militante vasca", explicaron.

El local está decorado con banderas vascas, palestinas e irlandesas, la tradicional "wiphala" de los pueblos originarios de América Latina, y la bandera de Cuba con la esfigie del "Che" Guevara.

Apunta a convertirse en sitio referencial de lectores y cultores del internacionalismo, señalaron los responsables del local.

La noche del viernes, durante su apertura, la librería estuvo desbordada de interesados. "Quieren conocer más del 'Che' y su lucha", dijeron a XINHUA los organizadores.

"El local implica el nacimiento, dentro de tanta barbarie mundial imperialista, de un sitio que reivindica la cultura y evoca la lucha del 'Che' y de tantos otros y otras como él, que luchan por la libertad y la independencia en todo el planeta", subrayaron.

Me interesa conocer más del "Che", cómo vivió y por qué murió, señaló a esta agencia Andrés Ríos, quien estaba acompañado por su novia, Luciana.

Nacido en la ciudad argentina de Rosario el 14 de junio de 1928, Guevara conoció en México, en julio de 1955, al joven abogado cubano Fidel Castro, quien organizaba una expedición marítima para regresar a su país y enfrentar por las armas a la dictadura de Fulgencio Batista.

El argentino se incorporó a las fuerzas guerrilleras y rápidamente alcanzó el grado de comandante, luego de destacarse entre las filas rebeldes que triunfaron en enero de 1959.

Después ocupó varios cargos estatales hasta que, luego de renunciar a ellos y a la ciudadanía cubana, organizó una fuerza guerrillera y viajó a Bolivia, donde cayó herido en un combate el 8 de octubre de 1967, y al día siguiente fue asesinado por un sargento del ejército de ese país.

WASHINGTON, 26 AGO (EFE).- El cantautor cubano Pablo Milanés regresó hoy a los escenarios de Estados Unidos tras una "ausencia involuntaria" de diez años, evitando mensajes políticos en un concierto repleto de mensajes de amor.

Ante centenares de seguidores en el Teatro Warner de Washington, a pocas cuadras de la Casa Blanca, Milanés dijo estar contento de regresar a Estados Unidos tras "una ausencia involuntaria" y poder pasar "una noche maravillosa entre amigos".

Así, tal como adelantó en entrevista con EFE el jueves, en la gira titulada "Proposiciones: único, histórico, icónico", Milanés ofreció un repertorio repleto de conocidos y nuevos cantos al amor.

Entre ovaciones, el público acompañó al icono de la nueva trova cubana coreando canciones como "Yolanda", "El tiempo pasa" y "En el breve espacio en que no estás".

Acompañado de seis músicos, Milanés deleitó a la audiencia con el tema "Matinal" de su nuevo disco "Regalo" y otras piezas con decidido son cubano, mientras el percusionista y el batería protagonizaron un breve, pero animado duelo musical.

El artista cubano, de 68 años, interpretó más de una docena de canciones entre nuevos éxitos y clásicos que como comentaban entusiasmados los asistentes en las gradas, sonaban como siempre.

Milanés se entregó en esta vuelta a los escenarios estadounidenses, pero a sus seguidores, la mayoría inmigrantes latinoamericanos, les supo a poco y obligaron al cantante bayamés

a regresar al escenario para entonar los temas "Para vivir" y "Yo no te pido".

Entre los centenares de asistentes estuvo una pareja que, según aseguró a Efe, viajó desde Toronto (Canadá) para asistir al concierto.

"Hemos seguido su carrera desde los años ochenta, y Pablo siempre ha tenido canciones con contenido social, con mensajes sublimes al amor. No hay nadie como él", dijo el salvadoreño Raúl Medrano, acompañado de su esposa Joanna.

"Para nosotros tiene un significado muy especial porque su música nos unió, nos despertábamos con sus canciones en el despertador. La gente se conecta con él porque sus temas reflejan un gran sentimiento humano", dijo Joanna, de origen portugués.

Por su parte, la joven salvadoreña Evelyn Ventura, de 22 años, dijo que esta noche Milanés "expresó toda su ternura de siempre en el escenario, le canta al amor en todos los sentidos (...) de verdad que sí, que sabe llegarle a la gente".

Aunque ella pertenece a una generación ajena a las canciones de protesta de la década de los ochenta, aseguró que le atrae la obra de Milanés "porque está impregnada de arte, de armonía, y de gran contenido social".

"Como las de Silvio Rodríguez, las canciones de Pablo Milanés están fundamentadas en la historia que han vivido nuestros países, en los sentimientos humanos", agregó Ventura, quien se encuentra de visita en Washington.

Milanés, que se ha presentado en EE.UU. desde 1979, realiza en esta ocasión una gira por seis ciudades estadounidenses y Puerto Rico entre hoy y el próximo 17 de septiembre.

La gira es histórica -y polémica- porque incluirá por primera vez una presentación en Miami, cuna del exilio cubano y que ha sido escenario de una fuerte campaña de presión para impedir el concierto.

Tras su presentación mañana en el American Airlines Arena de Miami, Milanés continuará su gira en Los Ángeles (California), Nueva York, Boston (Massachusetts), Oakland (California) y San Juan (Puerto Rico), en ese orden.

MIAMI (EE.UU.), 26 AGO (EFE).- Un grupo del exilio cubano en EE.UU. trituroó hoy una veintena de discos del cantautor Pablo Milanés con una aplanadora, martillos y piedras, como preámbulo de lo que anuncian como una "masiva manifestación" contra el concierto que el músico ofrecerá por primera vez en Miami mañana, sábado.

Los integrantes de Vigilia Mambisa destruyeron los discos del intérprete de "Yolanda" por considerar que es uno de los trovadores de la "dictadura castrista" y que su presencia en esta ciudad, bastión del exilio cubano, es un "insulto a las víctimas del castrismo".

"Esta manifestación es para mandarle un mensaje a los castristas que vienen aquí para buscar dinero para el régimen de La Habana, dinero que es usado para criminalizar a nuestros familiares", dijo Miguel Saavedra, presidente de esa organización.

Junto a Silvio Rodríguez, Milanés ha sido una de las figuras importantes de la nueva trova cubana, movimiento musical que surgió a fines de los años 60.

"Que se vayan, nos los queremos en Miami. Son sinvergüenzas y mal cubanos los músicos castristas", declaró el activista.

La destrucción de los discos fue una muestra de como los ánimos se han caldeado debido a que el concierto no fue cancelado, a pesar de los esfuerzos de una parte del exilio.

Una coalición de 43 grupos informó hoy a EFE de que está lista para movilizarse hacia el American Airlines Arena (AAA), donde Milanés se presentará como parte de su gira por Estados Unidos.

Emilio Izquierdo, coordinador general de Cuban American Patriots and Friends, detalló que esperan la participación de "cientos de manifestantes" que se ubicarán en frente al estadio, en la llamada Torre de la Libertad, que tiene capacidad para "unas 2.000 personas".

La Torre de la Libertad es un edificio emblemático en Miami donde las autoridades tramitaron la entrada a EE.UU. de casi medio millón de cubanos en las décadas de los años 60 y 70.

"Creemos que el concierto es una traición de la administración del presidente Barack Obama, de la Gobernación de Florida y de los alcaldes de Miami-Dade y Miami, porque una comunidad como la cubana no se merece un artista y un promotor (Hugo Cancio) que son enviados de un régimen que patrocina al terrorismo internacional", expresó.

El concierto, aseguró Izquierdo, es una "afrenta para las organizaciones más representativas y combativas del exilio" y para el "presidio político cubano".

"Traer a este hombre acá es una falta de respeto a esas víctimas. Queremos que esas voces se oigan", enfatizó.

Milanés dijo esta semana en una entrevista con EFE, en Washington, que las protestas para impedir su concierto son "actitudes" que "ya son obsoletas" y que él vino a "cantar con todo el amor del mundo".

Semanas antes del concierto esos grupos trataron de ejercer presión para que el evento fuera suspendido y tildaron a las autoridades locales, en su mayoría de origen cubano, de "traidoras".

Un calificativo que rechazó el alcalde de Miami-Dade, Carlos Giménez, al asegurar que en el pasado se negó al uso de los fondos del condado para apoyar un "intercambio con el régimen castrista, bien fuera cultural o de otra naturaleza".

"Mi objeción personal permanece sin cambios. Sin embargo, el abogado del condado confirmó que el (estadio) AAA es operado por una entidad privada que es la única autorizada para decidir los eventos que serán presentados", dijo a EFE en un mensaje por correo electrónico.

El Departamento de Policía de Miami, por su parte, informó de que implementarán medidas de seguridad que incluyen un mayor número de agentes y zonas especiales para los manifestantes y los periodistas.

"Tendremos un número de personas que quieren manifestarse así que hemos solicitado tener policías adicionales en la zona", informó a EFE la detective Keandra Simmons.

MIAMI, 28 AGO (NOTIMEX).- El cantautor cubano Pablo Milanés ofreció un histórico concierto en Miami en el que fue ampliamente ovacionado dentro de la Arena American Airlines, pero duramente criticado afuera durante una protesta de exiliados cubanos.

El concierto transcurrió de una manera 'tranquila' la noche del sábado en la Arena American Airlines y Milanés tuvo la 'conexión' necesaria con el público, resumieron este domingo las reseñas de la prensa especializada.

Ante unas dos mil personas el trovador ofreció un recital de unas dos horas de duración en el que interpretó varios de sus temas más aclamados como 'Años', 'Ámame como soy', 'Nostalgias', 'Yolanda' y 'Exodo', dedicada a los cubanos que viven en el exterior.

Al final un miembro de la audiencia le ofreció al trovador una bandera cubana que él aceptó y se colocó sobre los hombros.

Afuera del recinto del centro de Miami fue un escenario diferente. Un centenar de exiliados protestaron con pancartas y banderas de Estados Unidos y Cuba y gritaron consignas contra Milanés.

El fundador de la Nueva Trova Cubana fue acusado de ser un 'agente del castrismo' y 'de la izquierda' y su actuación en esta ciudad desde hace varias semanas era considerada como una afrenta para 'las víctimas del castrismo'.

El viernes pasado un grupo de exiliados rompió varios de sus discos en forma simbólica en protesta porque las autoridades locales permitieron el concierto.

Milanés se había presentado en varias ciudades estadounidenses desde fines de la década de 1970, pero nunca en Miami, considerada el 'corazón' del exilio cubano en Estados Unidos.

La gira de Milanés inició el viernes en Washington D.C., y concluirá el 17 de septiembre en San Juan, Puerto Rico.

La llegada de artistas cubanos a Estados Unidos es parte de una flexibilización en el ámbito cultural de la política de la administración del presidente Barack Obama hacia Cuba.

A la lista de visitantes de este período se suman grupos como Los Van Van, Carlos Varela y Silvio Rodríguez.

MIAMI, 28 AGO 2011 (AFP) - El cantautor cubano Pablo Milanés fue ovacionado el sábado en la noche al cantar por primera vez en Miami antes al menos 2.000 personas, que lo ovacionaron en una presentación antecedida por una protesta de un centenar de exiliados cubanos que lo llamaron "títere de izquierda y del castrismo".

La casi dos horas de concierto en el American Airlines Arena de Miami transcurrieron con una calidez y conexión con el público que contrastó con lo que ocurriera previamente, cuando varias agrupaciones cubanas exigieron la anulación de su presentación.

"Pablo te amamos", "Gracias Pablo", fueron algunas de los gritos del público que asistió a este concierto definido por el propio artista como "histórico".

Al artista lo esperó una manifestación de unas 100 personas furibundas ante la idea de que llegara a la capital del exilio "un tipo que se dice de izquierdas y que es portavoz del régimen castrista", dijo Oreste Cervantes, de la organización Presidio Político Cubano, a la AFP.

"Gracias por venir a disfrutar de una noche tan especial", se limitó a decir el cantante ante una audiencia repleta de cubanos que poco a poco se fueron relajando hasta sacar su bandera, clamaron canciones de su isla y hasta le regalaron frases como "¡Viva Cuba, nuestra Cuba mi Pablo!".

"Este concierto superó con creces lo que me esperaba", reveló Danilo Mina, un colombiano que tarareó cada tema del trovador.

Antes de la presentación, menos de un centenar de exiliados cubanos se ubicaron al frente del anfiteatro a protestar por la realización de un "espectáculo para Fidel y Raúl Castro, una afrenta para las víctimas del régimen", como dijo Ángel Pardo, de 69 años.

Los opositores al intercambio cultural entre Cuba y Estados Unidos y férreos adversarios al régimen comunista de la isla caribeña gritaron "Vendidos a la tiranía" o "Traidores" a todos aquellos que cruzaban la avenida vestidos para asistir al show.

Acordonados por la policía se mantuvieron en su lugar designado para protestar, pero, contra todo pronóstico, no hubo ni un solo opositor que se infiltrara en la sala a gritar consignas contra el concierto que tantas pasiones desató en Miami desde julio pasado.

"Esto ha sido increíble y me encanta lo que nos entregó Pablo y el clima intimista como se dio", dijo a la AFP Gloria, una cubana, que como muchos otros disfrutaron del espectáculo sorprendidos de que no "saliera ninguno a gritar cosas en contra".

Después de 10 años de ausencia en los escenarios estadounidenses, Pablo Milanés inició el viernes, a sus 68 años, una nueva gira en Washington para seguir el sábado en Miami y continuar en Los Ángeles (California), Nueva York, Boston (Massachusetts), Oakland (California) y San Juan de Puerto Rico.

LA HABANA, 26 AGO. (NOTIMEX).- Rumberos de México, Guatemala, Italia, Uruguay, Puerto Rico, Venezuela y Cuba participarán aquí en la tercera edición del Encuentro Internacional de Rumba Cubana, "Timbalaye", a efectuarse del 1 al 6 de septiembre próximo.

La musicóloga Cary Diez, vicepresidenta de la Unión de Escritores de Artistas de Cuba (UNEAC) e integrante del Comité Organizador del encuentro, informó que las ciudades de La Habana y Matanzas serán las sedes principales.

Este año estará dedicado a la memoria de Fernando Ortiz, precursor de los estudios sobre la formación de la nacionalidad cubana, a partir de las raíces africanas.

Los participantes analizarán la confluencia en la rumba de géneros artísticos como danza, poesía, literatura, teatro, fotografía, cine y otras artes, mediante espectáculos artísticos y eventos teóricos.

Los organizadores consideran importante la participación de México donde, en las décadas de 1940 y 1950, floreció el cine de rumberas.

Coetáneo de la llamada Época de Oro del cine mexicano, se le consideró un subgénero cinematográfico con decenas de películas rodadas en ese país, así como en Cuba y España.

Sus estrellas principales fueron las actrices y bailarinas conocidas como "Las Reinas del Trópico", entre ellas las más descoltadas María Antonieta Pons, Meche Barba, Rosa Carmina, Ninón Sevilla y Amalia Aguilar.

Rosa Carmina, llamada "La Mujer de Fuego", no sólo fue exponente del cine de rumberas, sino también la "Reina de los Gángsters", gracias a las numerosas películas que filmó al lado de Juan Orol, de quien fue tercera esposa.

Ninón Sevilla, llamada "La Venus Dorada", debutó en 1946. Su deslumbrante belleza salvaje y su espectacular físico la hicieron la rumbera favorita de mercados como España, Francia y Brasil, donde se desempeñó como una vedette completa.

Varias instituciones de la cultura, entre ellas la Unión de Escritores y Artistas (UNEAC), se han sumado para esta tercera edición con el propósito de que el encuentro tenga también un impacto en los barrios y en las calles de La Habana y Matanzas.

Dentro de los atractivos de "Timbalaye" este año, se encuentra la realización del Primer Coloquio "La rumba: cultura e identidad", en el que se abordarán temas como "La rumba y la construcción de la nación".

También "La rumba y su influencia fuera de Cuba", "La rumba, la literatura y las artes plásticas" y "La rumba, marginalidad y resistencia".

Especialistas como el poeta y antropólogo Miguel Barnet, presidente de la UNEAC; Ulises Mora e Irma Castillo, creadores del proyecto "Timbalaye"; Gregorio Hernández (Goyo), rumbero mayor, y la musicóloga María Teresa Linares, reflexionarán sobre el tema.

Mora explicó que el encuentro tratará de abordar toda la cultura que encierra ese estilo, que va más allá de la danza y la música para formar parte de la cotidianidad de la gente.

El parque Trillo, del barrio de Cayo Hueso, en el municipio Centro Habana, será la sede de la inauguración, que tendrá otras subsedes como el Palacio de la Rumba, la Casa de África, el Callejón de Hamel, el Salón Rosado de La Tropical y el teatro América.

DAEGU, COREA DEL SUR, 28 AGO 2011 (AFP) - Cuba, la gran potencia del atletismo latinoamericano, inauguró este domingo su cuenta particular en el medallero del Mundial de atletismo de Daegu-2011, donde Yarelis Barrios en el lanzamiento de disco y Leonel Suárez en decatlón se colgaron el bronce.

En una jornada donde el país también colocó a varios representantes en las siguientes rondas, incluido Dayron Robles en los 110 metros vallas, las medallas no se hicieron esperar, de la mano de dos de sus representantes que ya habían figurado en el palmarés de la anterior edición.

Yarelis Barrios (65,73 m), que admitió que es muy probable que no vuelva a disputar el Mundial porque quiere retirarse tras la cita olímpica de 2012 para ser madre, continúa así su racha de metales en Mundiales, donde ya había logrado sendas platas en las ediciones de Osaka-2007 y Berlín-2009.

La cubana, que desde julio de 2008 tiene como mejor marca personal los 66,13 metros, consiguió además en Daegu su máxima distancia del año.

"Yo quería la medalla de oro porque probablemente será mi último Mundial. Pero es el bronce, he conseguido mi mejor marca personal del año. ¿Qué más se puede pedir a la vida? No se puede pedir todo", comentó Barrios tras su tercer puesto en la prueba.

"Me da igual haber perdido el hechizo de la plata. Todos quieren tener ese hechizo, si yo lo tuve, pues que lo tengan otros", comentó en alusión al metal que había logrado en los Mundiales anteriores.

Barrios también se había llevado la plata en los Juegos Olímpicos de Pekín y en los de 2012, que pondrán punto final a su carrera según sus planes, para ser madre, tiene ya como objetivo irse a lo grande.

"Que el Dios de las pistas me atienda... ¡Quiero irme siendo medallista de oro olímpica!", dijo la lanzadora caribeña.

Sobre su actuación del domingo en Daegu, destacó que la presea tiene un valor especial porque tuvo una lesión en mayo, que hizo peligrar su temporada y temer por la posibilidad de tener que renunciar a disputar el Mundial en tierras surcoreanas, algo que finalmente no ocurrió porque se recuperó a tiempo.

El otro bronce cubano del domingo fue para Leonel Suárez, que acabó el decatlón con 8.501 puntos, en tercer lugar, sólo superado por los estadounidenses Trey Hardee (8.607 puntos) y Asthon Eaton (8.505 puntos).

"Es una medalla que me sabe a gloria. Ha sido una gran competición, sin grandes marcas y bastante estable, pero para mí las cosas terminaron bien. Quería una medalla y ahí está, la conseguí", dijo Suárez sobre su éxito del día.

"Para mí es un buen resultado poder estar entre los tres primeros del mundo. He ido de menos a más. El primer día no fue muy bueno para mí, quizá acusé el cansancio del viaje, pero pude finalmente salir adelante", comentó.

Suárez ya había sido plata en el Mundial-2009 en Berlín y bronce en los Juegos Olímpicos de Pekín-2008, con lo que se trata de su tercer gran evento consecutivo en el que sube al podio.

Para el lunes, el Mundial de Daegu reserva como plato fuerte para Cuba los 110 metros vallas, donde Dayron Robles, su gran estrella, es el favorito para el oro, con permiso del estadounidense David Oliver y el chino Liu Xiang, sus teóricos grandes rivales.

PARÍS, 28 AGO 2011 (AFP) - Cuba se llevó este domingo en París la medalla de bronce en la competición femenina por equipos del Mundial de judo, tras derrotar a China por 3-2, mientras que el oro fue para Francia, que se impuso a Japón por 4-1.

La otra medalla de bronce de la competición fue para Alemania, que ganó a Corea del Sur por 3-2.

Este bronce es el segundo que logra la delegación de Cuba en el Mundial de la disciplina que recibe la capital francesa. En ella, el viernes, Asley González sumó la primera presea para su país, en la categoría de menos 90 kilogramos.

González, joven judoka de sólo 23 años, se llevó su medalla, estrenando la cuenta en el medallero para su país, derrotando al ruso Kiril Denisov, quien cayó a manos del caribeño en la muerte súbita.

También el viernes Onix Cortés Aldama, cayó en la categoría de -70 kilogramos en el enfrentamiento por el tercer puesto, ante la nipona Yoriko Kuniyama.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 28 AGO (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, informó hoy que se encuentra "en la batalla" al hacer referencia al inicio del tercer ciclo de quimioterapia que recibe en el Hospital Militar Carlos Arvelo donde se encuentra para hacer frente al cáncer que anunció padecer el pasado 30 de junio.

"Quiero saludar y felicitar a todo el personal que labora en nuestro maravilloso Hospital Militar 'Carlos Arvelo'. ¡Aquí estoy, pues, en la batalla!", escribió el mandatario en su cuenta de Twitter @chavezcdandanga.

Según el mandatario, esta tercera aplicación del tratamiento contra el cáncer es preventiva pues asegura que no se han detectado células malignas en su organismo e insiste en que ya se curó de la enfermedad.

Los dos primeros ciclos de quimioterapia le fueron suministrados al presidente en La Habana y en esta tercera oportunidad se le aplicará el tratamiento en Caracas donde, indicó, "están dadas todas las condiciones".

Chávez informó que estará unos cinco días en el hospital y que mientras recibe la quimioterapia aprovechará el tiempo para pintar, leer y firmar papeles, lo que no le impedirá mantenerse al pendiente de los asuntos de Estado que, reiteró, comentará a través del Twitter.

Antes de marcharse ayer al centro asistencial, el gobernante comentó que tras cumplir "disciplinadamente" con las indicaciones médicas y recuperar plenamente la salud retomará el rol de candidato presidencial con la mirada puesta en las elecciones de diciembre de 2012.

CARACAS, 28 AGO (NOTIMEX).- El presidente Hugo Chávez felicitó hoy al personal que labora en el Hospital Militar de Caracas, al que anoche ingresó para iniciar su tercera fase de quimioterapia, tras la extracción que le practicaron en Cuba de un tumor canceroso.

"Quiero saludar y felicitar a todo el personal que labora en nuestro maravilloso Hospital Militar Carlos Arvelo. ¡Aquí estoy, pues, en la batalla!", escribió el mandatario en su cuenta de la red social Twitter.

Chávez informó al llegar al nosocomio que este tercer ciclo de tratamiento se prolongará hasta el próximo jueves, y precisó que "me presento aquí en óptimas condiciones y estoy seguro de que de aquí saldré más fortalecido".

Enfatizó que esta tercera fase de quimioterapia se trata de un tratamiento preventivo, pues los exámenes que le han realizado arrojaron el resultado de que está libre de metástasis.

'No es tiempo de morir', 'porque lo que tenemos que hacer en los próximos años es mucho más de lo que hemos hecho, y es que estoy resuelto a mi plena recuperación, a la vida y a potenciar la voluntad de vivir y la voluntad de poder seguir sirviendo al pueblo'.

Chávez recibió los dos primeros tratamientos de quimioterapia en La Habana.

SANTIAGO, 28 AGO (NOTIMEX).- Los estudiantes chilenos, en huelga desde hace tres meses para exigir una reforma educacional, anunciaron hoy que el próximo martes acudirán al presidencial palacio de La Moneda, para conversar con el presidente Sebastián Piñera.

Al concluir a la medianoche una asamblea de más de 11 horas efectuada el sábado por la Confederación de Estudiantes de Chile (Confech) en la sureña ciudad de Temuco, sus dirigentes anunciaron que aceptan la invitación formulada el viernes por el mandatario.

La presidenta de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Chile (Fech), Camila Vallejo, advirtió que la reunión no constituirá una "mesa de trabajo ni de diálogo", sino una instancia donde los estudiantes esperan emplazar "cara a cara" al mandatario.

'Solamente es un emplazamiento cara a cara al Presidente para que nos dé respuesta a los 12 puntos (planteados por los estudiantes) y al parecer así va a hacer", dijo.

Indicó que los estudiantes "seguimos en movilización, porque no están las garantías, por tanto ya estamos visualizando nuevas fechas de movilización que sería a principio de septiembre".

Por su parte, el presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad Católica, Giorgio Jackson, dijo que esperan que 'en esa reunión se nos den las garantías de que se va a avanzar, porque eso es lo que queremos".

"Esperamos que se dé un esquema de cómo se van a abordar estos 12 puntos, debemos esperar ese primer acercamiento para saber si esto es voluntad política o sólo es una invitación para salir al paso", añadió.

En la larga reunión, concluida al filo de la medianoche pasada, los dirigentes universitarios acordaron también realizar 'un día de duelo nacional' por la muerte del joven estudiante Manuel Gutiérrez, ocurrida el pasado jueves, en el marco de un paro nacional.

Jackson dijo a periodistas que la muerte de Gutiérrez, producto de un balazo en el pecho que recibió cuando se encontraba lejos de las manifestaciones y cuyo autor se desconoce, "no debe quedar impune".

SANTIAGO, 28 AGO (NOTIMEX).- Chile, que vive un masivo movimiento estudiantil en demanda de mayor apoyo estatal a la educación, es el país del mundo donde la universidad resulta más costosa en términos relativos, indicó un estudio de la OCDE.

Según el trabajo elaborado por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), una carrera universitaria cuesta en Chile tres mil 400 dólares en promedio cada año, cifra que equivale al 22 por ciento del ingreso per cápita del país.

El senador Alejandro Navarro dijo a NOTIMEX que 'ese porcentaje es superior al de cualquier parte del mundo, o dicho de otra forma: en ningún otro país del mundo es tan cara la educación superior como en Chile, ni siquiera en los países desarrollados'.

El opositor legislador socialista señaló que el mismo estudio de la OCDE -un foro que congrega a los países más desarrollados del mundo y al cual Chile pertenece desde el año anterior-- es muy crítico con el sistema educativo chileno y ha recomendado cambios de fondo.

Aseguró que el organismo con sede en París encontró que Chile es el único país donde las familias financian el 85 por ciento de la educación superior y el Estado sólo un 15 por ciento, lo que 'debe cambiar porque ese porcentaje debiera ser exactamente el contrario'.

Los estudiantes chilenos de educación media y superior mantienen desde hace tres meses un paro y una serie de masivas movilizaciones en demanda de la gratuidad de la educación y del fin del lucro en el sistema, que es privado en su mayor parte.

El gobierno del presidente Sebastián Piñera ha respondido con un paquete de reformas al sistema que amplía las becas al 40 por ciento de los estudiantes universitarios más pobres y que reduce al 2.0 por ciento la tasa de interés en los créditos para cursar una carrera.

Los estudiantes, que participaron el miércoles y jueves pasado en un paro nacional convocado por organizaciones sindicales, consideran insuficiente la propuesta del gobierno y demandan abrir espacios para dotar al país de verdaderas universidades públicas.

Navarro comentó que 'en Chile, el problema es que la educación fue privatizada en 1981 por la dictadura de (Augusto) Pinochet y ahora llegamos a un punto en que las familias chilenas no pueden seguir cargando con ese costo'.

De acuerdo con cifras oficiales, en Chile existen 940 mil estudiantes de educación superior, cifra que quintuplica a la de hace 20 años, pero el Estado sólo asume el 18 por ciento del costo de esa matrícula y las familias financian el restante 82 por ciento.

Datos de OCDE señalaron que el porcentaje del costo de la educación superior que recae en las familias chilenas es el mayor del mundo y se aleja mucho del de otros países como Dinamarca (3.5 por ciento), España (17), México (28) y Estados Unidos (34).

'El gobierno debe responder a las demandas estudiantiles con una propuesta más acorde a la realidad y si para eso es necesario una reforma fiscal que le permita al Estado financiar a la educación, hay que hacerla', planteó Navarro.

BUENOS AIRES, 28 AGO (EFE).- Los presidentes de Argentina, Cristina Fernández, y de Uruguay, José Mujica, inaugurarán este lunes la primera etapa de un servicio ferroviario destinado a unir a Buenos Aires y Montevideo.

Fernández se trasladará a la estación Colonia Ayuí, próxima a la ciudad argentina de Concordia, a unos 380 kilómetros al noreste de Buenos Aires, para tomar el tren hacia la vecina uruguaya de Salto, donde será recibida por Mujica, informaron hoy fuentes oficiales.

El servicio ferroviario, que permanecía inactivo desde hace 30 años, comenzará a funcionar el 9 de septiembre, una vez a la semana, entre la ciudad argentina de Pilar, a 35 kilómetros de Buenos Aires, y la uruguaya de Paso de los Toros, un recorrido de 813 kilómetros.

La operación estará a cargo de un consorcio formado por Trenes de Buenos Aires y por las estatales argentina SOFSE y la uruguaya AFE.

Se calcula que el viaje entre Pilar y Paso de los Toros demandará entre siete y ocho horas debido a que el tren parará en todas las estaciones del recorrido.

En octubre próximo, el servicio tendrá una frecuencia de tres días a la semana y pasará a ser diario en diciembre, cuando está previsto que se extienda entre Paso de los Toros y Montevideo.

En Paso de los Toros se levantará una estación que permitirá vincular al servicio de trenes con el de autobuses hacia diferentes destinos dentro de Uruguay.

La interconexión ferroviaria atravesará el río Uruguay, hito fronterizo entre ambos países, por un tendido levantado sobre la represa argentino-uruguaya de Salto Grande, que ya ha sido probado a mediados de este mes.

El proyecto prevé que esta red ferroviaria tenga como cabecera en Argentina a la estación Federico Lacroze de Buenos Aires, con lo cual pasará a tener un vínculo directo con Montevideo.

Fernández y Mujica inaugurarán este servicio acompañados por ministros, gobernadores y alcaldes de ciudades fronterizas en un acto previsto para las 18.30 (21.30 GMT) en Salto.

BRASILIA, 28 (ANSA) - El ex presidente brasileño y jefe del Partido de los Trabajadores (PT), Luiz Lula da Silva, pidió a sus correligionarios evitar luchas internas, mientras se definen las negociaciones de cara al congreso de la agrupación.

"Espero que ustedes no se apuñalen, si no vamos a perder" en las elecciones municipales de Sao Paulo, dijo Lula da Silva a tres miembros del PT que aspiran ser candidatos a alcaldes de la mayor ciudad sudamericana.

Las disputas internas en el PT preocupan a Lula da Silva, quien asumió el comando de la estrategia política de esa agrupación, que esta semana realizará su congreso en Brasilia, en el que se espera la participación de la presidenta Dilma Rousseff.

El liderazgo de Lula da Silva es reconocido por todos los sectores internos del PT, pero algunos dirigentes, como la senadora Marta Suplicy, discrepan con sus directivas.

Suplicy, ex alcaldesa de Sao Paulo, anunció que no acatará la recomendación de Lula da Silva para suprimir los comicios internos para elegir el candidato a la municipalidad de esa ciudad.

Paralelamente, el ex presidente mantuvo conversaciones con dirigentes de Río de Janeiro y Belo Horizonte, las otras dos mayores ciudades del país, para formalizar un acuerdo entre el PT, de izquierda, y el Partido Movimiento Democrático Brasileño, centro, publicó hoy Folha de Sao Paulo.

Lula da Silva dijo a sus colaboradores que la alianza PT-PMDB en las municipales de 2012 debe ser la base del frente que respaldará a Rousseff en las presidenciales de 2014.

BRASILIA, 28 (ANSA) - El ex embajador brasileño en Estados Unidos Rubens Barbosa reveló que la misión diplomática en Washington fue objeto de espionaje, al parecer por parte del ministerio de Defensa norteamericano.

Barbosa dijo que detectó pinchaduras en los teléfonos de la embajada y planteó el caso ante el Departamento de Estado, donde "nadie informó sobre quién fue el autor, qué querían y qué estaban buscando de nosotros".

El ex embajador en Washington entre 1999 y 2004 envió un telegrama al ministerio de Exteriores en Brasilia, en marzo de 2001, en el que reportó estar "seguro de que hay pinchaduras en las líneas telefónicas".

"Se descubrió lo que parece ser una conexión telefónica directa entre la cancillería (así es llamada la embajada) y el departamento de Defensa norteamericano", consignó Barbosa.

Las supuestas escuchas ilegales ocurrieron en vísperas del viaje a Washington del ex presidente Fernando Henrique Cardoso (1995-2002) y al parecer no fueron las primeras.

En 1994 el ministerio de Exteriores informó al embajador en Estados Unidos Tarso Flecha de Lima que se iba a instalar un teléfono criptografiado para evitar espionaje, según un telegrama reservado publicado hoy por el diario Folha de Sao Paulo.

TRIPOLI, AGO 28 (REUTERS) - Las fuerzas libias se acercaban el domingo a la ciudad bastión de Muammar Gaddafi y prometieron capturarla si las negociaciones fracasaban, mientras los líderes de la revuelta descartaron mantener diálogos con el depuesto gobernante más allá de los términos de su rendición.

Los enemigos de Gaddafi avanzaban a Sirte, lugar de nacimiento del ex hombre fuerte de Libia situado en la carretera que une al oeste con el este, pero un comandante sostuvo que "liberar" la zona podría tomar hasta 10 días.

En un crucial paso para revivir la destrozada economía libia, el ducto que suministra gas natural libio a Europa fue reparado, dijo el portavoz militar Ahmed Bani.

"El gasoducto está funcionando devuelta, suministrando a las estaciones de energía y la refinería (de procesamiento de gas) de Mellitah. El gas comenzará a fluir hacia Europa", informó en una conferencia de prensa en Bengasi.

El portavoz no dijo cuándo se reanudarían los envíos.

En el extremo oeste, las autoridades tunecinas reabrieron el principal cruce fronterizo hacia Libia y decenas de vehículos avanzaron por una vía crucial para el envío de suministros a Trípoli. Las fuerzas libias capturaron el puesto de Ras Jdir de manos de los partidarios de Gaddafi el viernes.

Las calles de Trípoli permanecían en calma el domingo tras el sonido esporádico de tiroteos y explosiones durante la madrugada, en una capital traumatizada por la creciente evidencia de masivos asesinatos sumarios ocurridos en las últimas batallas para derrocar a Gaddafi.

Pero algunos residentes se aventuraron a salir de sus casas a buscar suministros de agua, combustible y alimentos. Y en la Plaza de los Mártires, antes conocida como la Plaza Verde de la era Gaddafi, la policía de tránsito reapareció vistiendo uniformes blancos para dirigir a los vehículos.

"Regresé a trabajar el viernes. La vida está comenzando a volver a la normalidad", dijo el oficial de la policía Mahmoud al-Majbary, de 49 años.

Consultado si los combatientes estaban obedeciendo a la policía de tráfico, afirmó: "No todavía, estamos llegando a eso lentamente. Mayormente estamos acá para garantizar que la gente esté a salvo".

NO HAY NEGOCIACION

Los libios seguían preocupados de que el hombre que los sometió a sus caprichos por 42 años siga libre.

Gaddafi, de 69 años, ha evadido la captura hasta el momento, quizás con la intención de liderar una insurgencia contra sus opositores agrupados en el Consejo Nacional de Transición (NTC, por sus siglas en inglés).

"No se está llevando a cabo negociación alguna con Gaddafi", dijo a REUTERS Ali Tarhouni, funcionario de petróleo y finanzas del NTC. "Si quiere rendirse, entonces negociaremos y lo capturaremos", sostuvo.

Anteriormente Associated Press citó al portavoz de Gaddafi, Moussa Ibrahim, diciendo que el coronel seguía en Libia y quería discutir la formación de un Gobierno de transición con el NTC.

Funcionarios del NTC dijeron que la guerra seguirá hasta que Gaddafi muera o sea capturado e insisten en que él, su hijo Saif al-Islam y su jefe de espionaje deberán ser juzgados en Libia, aunque son requeridos por la Corte Penal Internacional (CPI) por crímenes de lesa humanidad.

Sirte, ubicada 450 kilómetros a este de Trípoli, es un trofeo vital para las fuerzas anti Gaddafi que atacan desde el este y el oeste. Dicen que prefieren una rendición negociada, pero lucharán si es necesario.

"Nuestro objetivo no es el derramamiento de sangre, nuestra meta es la liberación", dijo a REUTERS el coronel Salem Muftah al-Refaidy durante una visita a la ciudad oriental de Bengasi.

"No queremos más sangre, especialmente entre los civiles: niños, ancianos y mujeres", recalcó.

El coronel indicó que las tropas del NTC estaban a 100 kilómetros de Sirte desde el este y también se aproximaban desde Misrata hacia el oeste.

Refaidy indicó que no habría una vuelta al pasado.

"Tras todo este derramamiento de sangre no podemos decir 'Ven Muammar, ven Saif (...) lo sentimos, tomen Libia'. Está hecho, final del juego", afirmó.

En Trípoli, residentes hacían fila para comprar pan y registraban las tiendas en busca de alimentos. Muchos tomaron de forma estoica el difícil momento que atraviesan.

"Este es un impuesto que pagamos por nuestra libertad. Debemos soportar en este periodo de transición", dijo Sanusi Idhan, un abogado que esperaba para comprar alimentos.

DAMASCO, 28 (ANSA) - El presidente sirio, Bashar al Assad, promulgó hoy una nueva ley sobre prensa, en el marco de las reformas que anunció luego de las protestas contra su gobierno.

Así lo informó hoy la agencia oficial Sana, según la cual la ley liberaliza en forma parcial una legislación muy represiva que amenazaba con la cárcel a los periodistas que "atacaban el prestigio y la dignidad del Estado, la unidad nacional y la moral de las fuerzas armadas, la economía y la moneda nacional".

Según el presidente de la Unión de Periodistas Sirios, "se trata de una ley muy moderna que da la posibilidad a los medios y a los periodistas de jugar un rol más global para representar la realidad".

En la nueva ley, un artículo elimina definitivamente las penas para la detención de los periodistas, pero según expertos siguen siendo restrictivas y se está frente a una "libertad que será condicionada".

KABUL, 28 (ANSA) - El mulá Omar, jefe de los talibanes afganos, envió hoy un mensaje en ocasión de la festividad del fin del Ramadán (Eid-ul-Fitre), donde reiteró que no habrá negociación hasta que haya un retiro completo "de las fuerzas de invasión".

El mulá Omar señaló además que Afganistán rechaza la idea de bases permanentes estadounidenses en su territorio y que la próxima Conferencia de Bonn "es inútil".

"La política del emirato islámico de Afganistán no apunta al monopolio del poder", dijo el mulá Omar.

Al referirse a los planes de retiro del contingente militar anunciado por el presidente norteamericano Barack Obama, el mulá Omar sostuvo que "un limitado retiro de las fuerzas de invasión no puede, de ningún modo, resolver la cuestión de Afganistán".

Estas "fuerzas de invasión deberían encontrar una duradera y convincente solución a la cuestión, retirando inmediatamente a todos sus hombres", dijo.

Tras reiterar que la idea de "bases permanentes norteamericanas" está considerada por los afganos como "una ocupación extranjera", el jefe talibán reiteró que "Afganistán debería tener un auténtico régimen islámico que sea aceptable a todos los habitantes del país".

"Todos los grupos étnicos deberían tener su lugar en el gobierno", agregó.

ABUYA (AP) _ Naciones Unidas no recibió advertencias previas ni información de inteligencia sobre posibles amenazas contra su sede en Nigeria, donde un coche bomba mató a 23 personas, informó el domingo el jefe de seguridad de la entidad mundial.

El subsecretario general de la ONU Asha-Rose Migiro, junto con el ministro de Relaciones Exteriores de Nigeria y el representante local de la entidad mundial, colocaron un ramo de rosas rojas y blancas cerca de una bandera que estaba a media asta en el sitio de los atentados del viernes.

El jefe de seguridad de la ONU, Gregory Starr, quien también visitó los escombros, dijo que la ONU no sabía de amenazas específicas en contra de las oficinas de organización en el país más populoso de África.

"Tuvinos amenazas generales al nivel mundial y alguna información muy mezclada y general acerca del ambiente" en Nigeria, dijo Starr a The Associated Press. "Pero no, no (tuvimos) advertencia previa".

Un atacante suicida arremetió con su vehículo dos juegos de puertas hasta alcanzar la recepción de vidrio del edificio el viernes por la mañana. Allí, detonó explosivos con suficiente fuerza para destruir parte de la estructura de concreto y las ventanas de otros edificios en el vecindario tranquilo lleno de sedes diplomáticas.

Una secta radical musulmana que opera en el noreste de Nigeria y es conocida localmente como Boko Haram proclamó responsabilidad por el ataque.

"Sí, son el grupo que ha reclamado la responsabilidad, pero en realidad es la investigación que tiene que determinar quien es el responsable", dijo Starr.

Migiro, de Tanzania, visitó luego el Hospital Nacional en Abuya, donde fueron llevados muchos de los heridos después de la explosión.

El saldo de muertos subió a 23 personas el domingo, informó Martin Dawes, un vocero de la ONU. Otras 81 personas resultaron heridas, agregó.

TOKIO (AP) _ Los cinco candidatos a primer ministro de Japón se comprometieron el domingo a resolver la crisis nuclear y reactivar la debilitada economía del país, que ha tenido una pasarela de gobernantes efímeros en los últimos años.

Japón _que en breve tendrá su sexto primer ministro desde 2006_ busca una dirección política que asuma desafíos formidables, como lograr recuperación tras el terremoto y tsunami ocurridos en marzo y controlar un planta nuclear a la que averiaron los desastres.

Incluso desde antes de los desastres más recientes, varios problemas graves aquejaban al país, como el envejecimiento de la población y el estancamiento de la economía.

Ninguno de los cinco candidatos que pretenden reemplazar a Naoto Kan como primer ministro _según las previsiones_ logrará la mayoría necesaria de 200 sufragios entre los legisladores del gobernante Partido Democrático en la primera ronda de votación prevista para el lunes. Si ninguno consigue la mayoría, los dos con la votación más alta disputarán una segunda ronda.

El ganador de la votación de la cúpula del Partido Democrático tiene casi asegurado el cargo de primer ministro debido a que esa fuerza política controla la cámara baja del Parlamento, la cual escoge al jefe de gobierno.

El interés de la ciudadanía en la sucesión ha sido bajo de manera sorprendente, lo cual pone de relieve un desencanto generalizado hacia la política.

Ninguna de las principales redes televisivas transmitió el debate que los candidatos efectuaron el domingo.

"En Japón en estos tiempos es un milagro que un primer ministro dure incluso un año", dijo Minoru Morita, autor de diversos libros sobre política japonesa.

Morita auguró una mayor confusión más adelante, que incluirá una posible división en el partido gobernante en los próximos meses.

Según diversos medios publicados el domingo, el ministro de Economía, Banri Kaieda, de 62 años, aventaja ligeramente a los demás candidatos porque logró el apoyo de Ichiro Ozawa, un político que tiene una enorme influencia dentro del partido gobernante.

Sin embargo, esta situación podría convertirse en un inconveniente en caso de un desempate, porque algunos legisladores podrían apoyar un contrincante a fin de obstruir la influencia de Ozawa en el poder, según Morita.

PARÍS, 28 AGO (EFE).- Los seis aspirantes a representar al Partido Socialista (PS) francés en las elecciones presidenciales que se celebrarán dentro de ocho meses cerraron hoy conjuntamente la tradicional cita estival de esa formación en La Rochelle (oeste), antes de entrar de lleno en la campaña de las elecciones primarias.

Asidos de las manos en la palestra de la Universidad de Verano del partido, Francois Hollande, Martine Aubry, Ségolne Royal, Manuel Valls, Arnaud Montebourg y Jean-Michel Baylet se presentaron como una familia unida contra los conservadores.

El discurso de clausura corrió a cargo del primer secretario interino del partido, Harlem Désir, quien arremetió contra la política del presidente, Nicolas Sarkozy, y del primer ministro, Francois Fillon.

Bautizó a los dos dirigentes conservadores como "señor Quiebra y doctor Déficit", y trazó un paralelismo entre algunos miembros de la conservadora UMP y el ultraderechista Frente Nacional.

En la concentración de los socialistas, en la que reinó la concordia entre los candidatos, planeó sin embargo la sombra del ausente Dominique Strauss-Kahn, favorito en las encuestas para llegar a la jefatura del Estado antes de que estallara el escándalo sexual de Nueva York.

Según los dos sondeos publicados durante este encuentro, Hollande sale reforzado de cara a las elecciones en las que se designará al candidato y que se celebrarán del 9 al 16 de octubre.

El que fuera líder del partido no ha perdido su ventaja en La Rochelle frente a su gran rival, Martine Aubry, con quien evitó el enfrentamiento directo.

"Entre un sondeo y una elección, hay una diferencia que se llama simplemente campaña electoral", declaró Hollande en La Rochelle, donde prefirió fustigar a Sarkozy antes que atacar a sus compañeros de partido.

Criticó además el paquete de medidas fiscales anunciado por el Gobierno esta semana para recortar 12.000 millones de euros de déficit entre 2011 y 2012, e interpretó el nuevo impuesto temporal del 3 por ciento a los más ricos como un gesto simbólico.

Por su parte Aubry, que no parece haber recortado distancias de cara al escrutinio de octubre, aseguró que una "transformación es necesaria" y apeló a "responder a la urgencia social, es decir, al empleo de los jóvenes".

La que fue candidata presidencial en 2007, Ségolne Royal, muy por detrás en las encuestas, abogó en una entrevista con la emisora de radio "Europe 1" por "un país de emprendedores", señaló que su prioridad es relanzar la economía y aseguró que, si fuera presidenta, su primera medida sería organizar un gran forum de pequeñas y medianas empresas.

El resto de candidatos, que tienen pocas posibilidades según los sondeos, intentaron abrir el debate más allá de los dos principales candidatos, como Valls, que reiteró que "las primarias no se resumen a Hollande y Aubry" y, en materia de Gobierno, pidió que se redujese el gasto público y pidió una modernización de la izquierda.

Las propuestas más sonadas de Montebourg pasaron por mostrarse favorable a "poner bajo tutela a los bancos" o incluso "prohibir la especulación" porque su candidatura es "una renovación de las ideas y de las generaciones", dijo.

El último de los candidatos a las primarias abiertas, el presidente del Partido Radical de Izquierda, Baylet, que sólo puede aspirar a un 1 por ciento de los votos en las primarias, según las últimas encuestas, apenas participó en el debate del que no es su partido, aunque sí posó para la mediática foto de familia en la clausura.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Lázaro Zada Carpio
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Lázaro Zada Carpio
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
